

Zeitschrift: Jeunesse forte, peuple libre : revue d'éducation physique de l'École fédérale de gymnastique et de sport Macolin

Herausgeber: École fédérale de gymnastique et de sport Macolin

Band: 1 (1944)

Heft: 5

Buchbesprechung: Bibliographie

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 08.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Le journal des chefs va prendre un nouveau développement, grâce à des chroniques cantonales qu'il sera nécessaire de rendre vivantes et d'alimenter régulièrement.

Un nouveau film sortira cet automne, qui montrera toutes les phases de l'I. P., de l'école à l'école de recrues.

Une affiche romande est à l'étude, tandis que de nombreux autres moyens de propagande ont également été examinés.

Il fut aussi question de la nécessité du **contrôle médico-sportif** — et les laboratoires de Genève ont été mis en vedette à cette occasion — des terrains d'exercices, des locaux dont la pénurie est grande en Romandie. L'on effleura aussi un problème qu'il faudra bien résoudre une fois ou l'autre, et qui se rapporte aux nombreuses obligations qui s'abattent actuellement sur nos jeunes, et naturellement l'on parla de la gymnastique à l'école !

Ainsi qu'on peut le constater, ceux qui en Suisse romande se sont chargés des services d'information I. P. cherchent à éléver le débat, et ceci nous paraît indispensable pour assurer la permanence d'une organisation qui a sa raison d'être chez nous.

John Chevalier,
S. R. I.

« Le courage croit en osant
et la peur en hésitant ».

ICI — SOTTENS.

Il est fait mention dans le compte-rendu ci-dessus des émissions régulières que Radio-Sottens émet chaque jeudi avant les nouvelles. Ces émissions en faveur de l'I. P., d'une durée de une à deux minutes, sont destinées à tous les milieux. Elles s'adressent surtout aux adversaires et aux indifférents qu'il s'agit de gagner à la cause : parents, patrons, milieux ouvriers, paysans, industriels. Les appels devront également éveiller chez les jeunes eux-mêmes le désir de participer activement à l'I. P.

Sans chercher à amoindrir la valeur civique de l'instruction préparatoire, il y a lieu de mettre l'accent sur l'aspect éducatif et moral de notre mouvement. L'I. P. n'est pas destinée à sombrer dans l'oubli une fois la guerre terminée. Il faut au contraire qu'elle se transforme en une institution indispensable et appréciée.

Les émissions devront être documentaires et informatrices ; elles éviteront un style prétentieux et pédant. Elles feront appel au bon sens et au jugement de l'adulte et à son souci de la prospérité du pays. Ces appels ne négligeront pas non plus les besoins d'activité de la jeunesse et ses sentiments d'idéalisme et d'exaltation.

Nous recommandons à tous les chefs d'attirer l'attention de leur groupe sur ces émissions. Et que les parents, les connaissances, les patrons de vos élèves soient aussi à l'écoute. Nous vous prions également de nous faire part de vos critiques et, mieux, de nous soumettre à votre tour des textes (aussi sous forme de dialogue). Toute idée, toute suggestion, sont utiles au développement de l'I. P. — Nous les attendons nombreuses.

BIBLIOGRAPHIE

« TENIR »

(Brochure publiée par le Don national suisse, avec la collaboration de : cap. M. Hofer, Berne, cap. E. Naef, Lausanne, et adj. sof. E. Möckli, Zurich. — Prix 40 cts.).

Cette brochure est non seulement divertissante, mais aussi attrayante et vivante, grâce à ses nombreuses illustrations. Les divers articles de cet opuscule — signés de nombreuses personnalités — aussi bien que les intéressantes photographies réunies dans ces pages, constituent une vue d'ensemble suggestive des problèmes touchant à notre économie nationale et à la défense du pays. Elle sera lue et conservée par tous ceux, jeunes et vieux, soldats et citoyens, qui prêtent attention et attachement aux destinées et à l'avenir de la patrie.

Son titre, simple mais clair, TENIR !, rappelle notre volonté commune. La ferme volonté de vivre de notre petit peuple, qui s'est manifestée au cours des siècles, a su imposer le respect et s'est fait comprendre à sa juste valeur. En dépit des dangers et des situations graves, cette volonté a subsisté et s'est encore affermie. Néanmoins, à certaines occasions, et chaque fois que notre pays connaît des dissensions intérieures, cette force s'est amoindrie, faisant alors courir de sérieux périls à la patrie.

La situation actuelle ordonne plus que jamais à tous les Suisses d'être particulièrement unis par un sentiment patriotique éclairé, par une même volonté d'entraide et de compréhension réciproque, afin que le mot d'ordre TENIR ! soit une réalité.

Cette brochure peut être commandée à l'adjudançce générale de l'armée, section armée et foyer. Nous la recommandons à tous les chefs I. P. à qui elle offre des sujets variés et actuels pour les théories et discussions.

Les maux et leurs remèdes.

LA FLEMME

Cas bénins : inoffensive et... bienfaisante.

Cas graves : repartir en chantant.

Cas désespérés : se doucher sérieusement (au propre et au figuré)

ADRESSE POUR LA CORRESPONDANCE :

Rédaction de « Jeunesse forte - peuple libre », **O.F.I.**, case postale, Biel 1.

Délai de rédaction pour le prochain numéro :
25 juillet 1944.

Changements d'adresse : Prière de les annoncer sans retard à l'O.F.I. en indiquant l'ancienne adresse.

Nouvelles adresses : Envoyez-nous les adresses des chefs, des instituteurs, des personnalités qui auraient intérêt à recevoir notre revue.